

	<p>Objekt: Handwagen</p> <p>Museum: Hellweg-Museum Unna Burgstr. 8 59423 Unna 02303-256445 hellweg-museum@stadt-unna.de</p> <p>Inventarnummer: 2004/10</p>
--	--

Beschreibung

Vierrädriger Karren mit langer Holzdeichsel und Truhenaufsatz (mit Runddeckel) mit abschließender Eisenreling; Deckel seitlich aufklappbar; eisenbeschlagene, zehnspeichige Holzräder, die hinteren etwas größer; Reste grüner Bemalung, Firmenschild aus Eisen. Firmenschild an der Seitenwandung des Wagens: Carl Hövel Unna

Der Karren diente als Verkaufswagen der Bäckerei Hövel. Das Foto zeigt einen ähnlichen Wagen des Bäckers, von einem Hund gezogen, vor dem Gradierwerk Königsborn, mit Backwerk beladen, das an die Arbeiter verkauft wurde.

Die Familie Hövel ist seit dem frühen 18. Jahrhundert in Unna als Bäckereifamilie nachweisbar (Bürger- und Brautweinbuch). Carl Hövel war der Onkel des Bürgermeisters Erich Göpfert, der das Foto vor ca. 20 Jahren dem Museum schenkte und Carl Hövel darauf identifizierte.

Grunddaten

Material/Technik: Holz & Eisen
Maße: H 83,5 cm; B 72 cm; T= 122 cm & 114 cm (Deichsel)

Ereignisse

Wurde genutzt wann 19. Jahrhundert
wer
wo Königsborn (Unna)

Schlagworte

- Bäcker
- Handel
- Warentransport

Literatur

- Lüdicke, Reinhard (1930, S.3): Unna. Münster
- Timm, Willy (1995. S. 1): Bürger- und Brautweinbuch. Unna